

C. S

En atención a su solicitud de acceso a la información con número de folio 110197600066223 recibida a través de la Plataforma Nacional de Transparencia el día 04 de Julio del 2023 mediante la cual solicita lo siguiente:

“Buen día por este medio quisiera solicitar si cuentan con información en relación a los primeros molinos del municipio, quien era el propietario, donde se ubicaron además de una reseña de los mismos y si cuentan con fotografías. Gracias por su atención” (SIC).

Esta Dirección de Transparencia y Acceso a la Información Pública de Salamanca Guanajuato le responde de acuerdo a los datos proporcionados por la Dirección de Cultura y la Jefatura de Archivo Municipal.

La Dirección de Cultura informa lo siguiente:

1. El primer molino fu fundado por los padres agustinos llamado “Molino del Convento” en la primera mitad del siglo XVII, ahí se trituraba maíz, garbanzo, trigo, etc.
La maquinaria era de madera, roble, encino o mezquite, la cual se colocaba en el cauce rio Lerma y funcionaba de acuerdo a la corriente del agua, se ubica a un costado de lo que hoy es el campo el Molinito de ahí el nombre del campo de futbol y del puente.
2. Harinera industrial del bajo: inicio sus funciones en el año de 1936 con un primer molino de cilindros y movido por la fuerza humana, el empresario era Víctor Manuel Tornero Díaz, estaba ubicado frente a la estación de ferrocarril.
3. Formulaciones nutritivas del centro de la empresa Molinos TOR: fue fundado el 15 de febrero de 1985 por el Lic. Víctor Manuel Tornero Soto, su actividad principal la producción de alimentos balanceados para el ganado y forrajes y a la compra- venta de semillas.
Esta se ubicaba en la carretera panamericana Salamanca-Celaya en el KM 2.
4. Purina, S.A. de C.V. Planta Salamanca, inicia sus opresiones en el año de 1977, su capacidad de producción inicial era de 13000 toneladas por mes. En 1980 la planta tuvo una ampliación, esto genero un aumento en la producción a 19000 toneladas por mes.
Directo general: Carlos Hernández Reiner.
Gerente de producción: Víctor Trejo Orozco.
Ubicación: Carretera Panamericana Salamanca-Irapuato KM 322.
5. La Harinera “Los Pirineos” comenzó su funcionamiento el 24 de junio de 1988, a cargo de los hermanos Monroy.
Antes se denominaba Molinos y Campesinos inicia el 04 de julio de 1975, por la iniciativa del señor Víctor Manuel Tornero Díaz, su actividad era moler trigo y la compra-venta de semilla.
Ubicación: carretera Panamericana Salamanca-Celaya KM 11

Haciendo referencia que no se cuenta con fotografías.

La Jefatura de Archivo Municipal informa lo siguiente:

Se informa que se rastreó la siguiente información a través del C. Juan José Rodríguez Chávez, Cronista del Municipio de Salamanca:

MOLINO	DETALLE
HARINERA E INDUSTRIAL DEL BAJÓ S.A.	AÑO: 1936 FUE EL PRIMER MOLINO DE CILINDROS MOVIDO POR FUERZA HUMANA
HARINERA "LOS PIRINEOS"	AÑO: 24 DE JUNIO DE 1988 DIRIGIDO POR JOSÉ ANTONIO NOVELO PÉREZ UBICADO EN CARRETERA SALAMANCA-CELAYA KM 11
FORMULACIONES NUTRITIVAS DEL CENTRO	AÑO: 15 DE FEBRERO DE 1985 DIRIGIDO POR VÍCTOR MANUEL TORNEO SOTO UBICACIÓN CARRETERA SALAMANCA-CELAYA KM 2

Cabe mencionar que el Archivo Histórico no cuenta con fotografías de los molinos.

Se expide el presente con fundamento en los artículos 7 fracción XII 3, 26, 28, 47 y 99 y demás relativos de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para el Estado de Guanajuato.

Sin otro particular quedo de Usted como su seguro y atento servidor para cualquier duda o aclaración.

ATENTAMENTE
Salamanca, Guanajuato a 07 de Julio de 2023


LIC. MARLON MICHELLE MARTÍNEZ OLVERA
UNIDAD DE TRANSPARENCIA Y ACCESO
INFORMACIÓN PÚBLICA DE SALAMANCA

